

# Les écoles à Guiclan :

**retour**

dans le **passé**

**E**n 1830, le 14 mai, le conseil municipal se réunit, avec la volonté de développer l'instruction primaire dans la commune. Il fixe la rétribution due par les parents au maître et à la maîtresse. Le taux varie suivant le niveau des élèves : 0,50 F pour un enfant apprenant à lire, 1 F pour un enfant sachant lire et écrire et 1,50 F pour un enfant apprenant en plus le calcul.

Le nombre d'élèves ne cessant d'augmenter, en 1841, il décide de faire construire un bâtiment dans le bourg, près de l'église pour loger l'école et la mairie. Afin de financer ce projet, le conseil décide de vendre des terrains que la commune possède. Le projet, après de

longues études, est définitivement adopté le 24 juin 1845, pour un montant de 12 397 francs de l'époque. Les travaux sont achevés au cours de l'année 1848.

**E**n 1859, en décembre, le conseil municipal décide de la construction de l'école des filles. Un champ, appelé « Park an prospital » est acheté en 1860. Le financement se fait avec un emprunt, une imposition exceptionnelle de 10 centimes par habitant pendant 10 ans, l'augmentation des droits sur les boissons. Afin de financer le mobilier, neuf particuliers ont fait une avance qui leur a été remboursée dix ans plus tard.

*École publique garçons*



*Ancienne école publique des filles*